

LA ASOCIACIÓN PARA LA ENSEÑANZA DE LA MUJER. UNA INICIATIVA REFORMISTA DE FERNANDO DE CASTRO (1870-1936)

*The Association for the Woman Education.
An reformist initiatory of Fernando de Castro
(1870-1936)*

*Laura Sánchez Blanco
José Luis Hernández Huerta*

RESUMEN: La Asociación para la Enseñanza de la Mujer fue una iniciativa reformista que surgió en 1870 de la mano de Fernando de Castro. Evolucionó aquella gracias a la colaboración de los institucionalistas, con el objetivo de potenciar la educación femenina en España. La trayectoria de la Asociación, desde 1870 hasta 1920, ya ha sido expuesta en algunos estudios. No así su última etapa. Por este motivo, después de señalar algunas de las características de la Asociación durante los primeros años de existencia (1870-1920), este artículo pretende dar a conocer las escuelas y los planes de estudio que se mantuvieron en los años siguientes hasta la llegada de la Guerra Civil (1920-1936).

Palabras clave: Asociación para la Enseñanza de la Mujer, Institución Libre de Enseñanza, Educación de la mujer, Restauración española, II República española.

ABSTRACT: The Association for the Woman's Education was a reformist initiatory, who arose in 1870 from Fernando de Castro. That initiative evolved thanks to the collaboration of people who supported institutions, and their main aim was to promote the feminine education in Spain. The path of the Association, from 1870 until 1920, already has been exposed in some studies, but not its last stage. For this reason, after make references about some of the characteristics of the Association during its first years (1870-1920), this paper try to show up information about schools and plans of study applied in Spain during the period of time 1920-1936, before the Civil War.

Key words: Association for the Woman Education, Free Institution of Education, Education of the woman, New Education for Spanish women, Second Spanish Republic.